
公表：
事業所名 所沢市こども支援センター（発達支援） 保護者等数（児童数）:84名 / 回収数:72/80名/割合90％ （兄弟利用世帯/2名分、期間中未利用世帯/2名分除外)

チェック項目 はい
どちらと
も

いえない

いい
え

わからな
い ご意見 ご意見を踏まえた対応

①

お子様の活動等のス
ペースが十分に確保され
ているか

71 1 0 0

・必要に応じてお部屋を変えたり、お部屋に合った安全
な活動をしていただいていると感じています。
・廊下、お部屋共に広く空間が確保されています。 廊下
で他児童とぶつかることもないです。
・色々な大きさの部屋があり、活動内容に合わせて部屋
が変えられるのが良いと思います。
・たくさん部屋があり、集中しやすい部屋を提供してい
ただいています
・子供にとって相応しい環境が用意されてると感じてい
ます
・スペースも広く問題ないと思います

相談、通所ともにご利用者様が増加し
ております。部屋数に限りがあるので
大きな部屋をパーテーションで区切っ
て使用させて頂く事があります。ご迷
惑等おかけいたしますがご理解ご協力
をお願いいたします。また、感染状況
を鑑みながら徐々に対策を緩和し集団
療育での保護者の同席や行事の際に人
数を限定しての同席を再開していま
す。

②
職員の配置数や専門性
は適切であるか

64 5 0 3

・先生によって専門性に疑問を感じることがあります。
発達に不安があり通っているので、どの先生であっても
幼稚園や保育園の先生とは異なる対応、専門的な意見や
助言をいただけるとより安心です。
・親の話も親身になってきいてくれている。子供がグ
ズって療育に入れなくても、その後のタイミングをゆっ
くり見守り対応してくれている。
・通い始めて三ヶ月で、まだよくわからない所もありま
すが、どなたもお話を丁寧に聞いて下さりアドバイスも
いただけてます。
・終了前に先生から本日の目的などわかりやすく説明し
ていただいており、配置、専門性も適正だと思います。
心理やOT等は予約がなかなか取りづらいようなので、専
門職の方がもう少し増えると助かる気がします
・専門的にいつもご指導いただいています
・どの先生も穏やかで接しやすいです
・専門性はわからない。

センター内、別事業で心理士、作業療
法士、言語聴覚士の相談を行っていま
す。心理相談では、お子様の発達に関
する相談をお受けしています。
言語聴覚士、作業療法士の相談では専
門性を活かして日常生活にとりいれら
れるようアドバイスさせていただいて
おります。また、相談事業と連携を取
り専門職からの意見をプログラムに活
かすようにしています。
療育には保育士、教員、教諭、児童指
導員等有資格者があたり、内外の研修
を含め、日々専門性と支援内容の向上
に努めています。引き続き研修や担当
職員同士で連携を密に行い、専門性の
高い療育の提供を行って参ります。
ご利用者様の増加の為、専門相談のご
予約が取りづらい状況が続き申し訳あ
りません。

③

生活空間は、本人にわか
りやすい構造化された環
境❶になっているか。ま
た、子どもの特性に応じ、
事業所の設備等は、バリ
アフリー化や情報伝達等
への配慮が適切になされ
ているか

71 1 0 0

・くじらのお部屋でOTの机上トレーニングを行う時、ど
うしても滑り台などの大きく楽しい道具が目に入り、落
ち着いて椅子に座れない様子が見られます。机上は別の
お部屋や目隠しのある空間があるとより良いと感じまし
た。
・その日のやることを、ホワイトボードに書いてる先生
とそうでない先生がいらっしゃるので、統一していただ
けると、子どもが(親も)何をするのか情報が取りやすい
のではないかと思います。
・いつも部屋に入ると、ぐるりと見渡し、何があるか、
何から遊ぼうか考えてる様子が見受けられます。子ども
にとってわかりやすくなっているんだと思います。
・当日、学習する部屋も本人にわかりやすく示してあ
り、配慮もされていると思います。
・基本的に机と椅子のみなので、何をするかは明確であ
り集中しやすい環境です
・子供がどこに何がわからず混乱することはないです。

子どもが、先生に注目しやすい環境、
集中しやすい環境を作るため部屋に張
り紙をしない、不要なものを部屋に置
かないなどの工夫をしています。
また、特性を考慮し、療育内で必要に
応じて道具を取り入れる等の対応をし
ています。
作業療法のお部屋については、動きの
ある活動と静かな活動を行う場所で仕
切ってはありますが、衝突などの危険
回避のため高い仕切りを設けておりま
せん。空き部屋の確保も難しい時間帯
もあり、座席の配置の仕方等、お子様
が集中して取り組める環境を整える工
夫をして参りたいと思います。

④

生活空間は、清潔で、心
地よく過ごせるかんきょう
になっているか。またお
子様の活動に合わせた
空間となっているか

71 1 0 0

・どのお部屋も洗面所もきれいにしてあり安心して通え
ています。運動する時は広い部屋もありますし充分だと
思います。
・いつも終わった後におもちゃを貸していただき、とて
も助かっています
・学習する部屋は汚れてることもなく、清潔だと思いま
す
・とても清潔な環境が保たれており感謝しています。
・整理整頓されており綺麗です
・いつも清潔です。

新型コロナ感染症拡大防止のため、使
用した部屋内の物（机、椅子、玩具、
備品など）の消毒は可能な限り毎療育
終了後に行っており、窓やドア等も状
況に合わせて開けて換気をし、衛生管
理に努めています。
また、月1回職員による美化活動も行っ
ています。
季節の変わり目等、お子様の体調変化
に合わせて可能な範囲でお部屋の温度
も調整させて頂きますので、遠慮なく
お申し付けください。

⑤

お子様と保護者のニーズ
や課題が客観的に分析さ
れた上で、児童発達支援
計画（個別支援計画）➋
が作成されているか

69 1 0 2

・面談で事細かくヒアリングしていただき、いつもあり
がとうございます。子どもの課題について話すことで、
親の頭の整理にとてもよい機会だと思っています。
・発達支援の計画と振り返りからの次なる目標設定もわ
かりやすく設定されていると思います
・計画見直しの際は、支援とは別に時間をとって話して
確認しているので問題ないです。
・定期的な面談機会があり、保護者の意見が反映されて
いると思います。
・色んな話を聞いていただいて、助かっています。

ご家族と面談を行いお子様の様子を拝
見させて頂いた上で個別支援計画を作
成しています。
また、半年に一度、個別支援計画の経
過とご家庭や園での様子を伺うため面
接の機会を設けさせていただき共有す
るよう努めております。

令和6年1月　保護者等からの事業所評価の集計結果（公表） 

環
境
・
体
制
整
備

適
切
な
支
援
の
提
供



⑥

児童発達支援計画には、
児童発達支援ガイドライ
ンの「児童発達支援の提
供すべき支援」の「発達
支援」、「家族支援」、「地
域支援」で示す支援内容
から子どもの支援に必要
な項目が適切に選択さ
れ、その上で、具体的な
支援内容が設定されてい
るか

68 2 0 2

・概ね、適切な支援になっていると思いますが、出来れ
ば、通園している園との密な連携もあるとさらに本人に
とっても親としても安心出来ると思います
・包括的な内容になっていると思います。

児童発達支援という事業は国が定めた
児童発達支援ガイドラインに基づいて
提供されています。
ガイドラインに沿って個別支援計画に
は発達支援、家族支援、地域支援の目
標を設定させて頂いております。
保護者のご希望に応じて、園の電話連
携も実施しておりますので、お気軽に
お問い合わせください。

⑦
児童発達支援計画に沿っ
た支援が行われているか

69 2 0 1

・毎度のプログラムの最後には保護者との面談機会も設
けられており、本日の振り返りや保護者のニーズを聞い
てくださり、応えてくださっています。
・支援計画以外にも困ってることなどないか都度聞いて
くれてプラスアルファで療育に取り入れて柔軟に対応し
ていただいています。
・計画書を保育園にも渡していて、情報を共有して支援
活動が出来ていると思います。
・概ね、こちらが考えている支援になっています

お子様毎の状況の把握に努め、作成し
た個別支援計画に沿ってプログラムを
作成し療育を行っております。

⑧

活動プログラム❸が固定
化しないよう工夫されて
いるか

65 4 0 3

・子供が課題としていることは、積極的に療育の中で取
り組まれており、出来るようになったこともフィード
バックあり子供が自身を持てるような関わりが多くある
と感じます。
・本人の当日の体調や様子、保育園の活動状況に合わせ
て臨機応変に対応していただき、負担なく療育を受けら
れていると感じます。
・毎回、違う学習なので、本人も飽きずに楽しく出来る
よう工夫されているとおもいます
・小集団の為、どうしても本人達のやりたい遊びに偏り
がちになってしまう
・通所三ヶ月なので、活動内容の変化は感じません。
・全身を動かす様な活動もあるといいなと思います

集団活動では季節に沿ったプログラム
や年齢に応じた必要なプログラムを
行っております。
個別療育では、お子様ごとにプログラ
ムを作成しそれに沿って各職員が子ど
もと楽しく学習ができるよう活動を考
えて行っております。
また、幼稚園・保育園、小学校以降の
集団生活・社会生活の様々な場面を考
慮し、お子さん毎の課題に応じ、日々
アプローチの方法を見直しています。

⑨

ご希望した際に、保育園
や幼稚園と連携を行い、
集団での様子の聞き取り
や助言等を行っているか

58 3 0 11

・話を聞いてはもらえるのですが、こちらがどのような
動きをすれば良いのか、具体的に教えて欲しい。保護者
の立場からすると、分からないことが多すぎて、聞くこ
とも分からなかったりするので。
・我が子は保育園に通園していますが、保護者のニーズ
に合わせた連携を行っていただいております。保護者の
意向に沿う形なので、とても適切に関わってくださって
いると感じます。
・幼稚園の先生と直接やり取りをしていただいているの
で、とても心強いです。
・聞き取りを希望したことがないので、機会があればお
願いします
・園での様子等やり取りをしっかりしてくれていて安心
します
・希望していないので分からない
・まだ行った事がありません。
・利用していない為

園で集団活動に参加したりお友達と楽
しく遊べる時間が増えるよう、保護者
から希望の申し出があった場合、園と
連携をとり、集団生活での様子を聞き
とって療育の内容に反映させて頂いた
り、療育での様子をお伝えし情報共有
を行っております。また、園生活で工
夫が可能な範囲で、お子様に合った声
のかけ方や課題の提示方法などをアド
バイスさせて頂いております。
保護者の方の要望に合わせて、療育の
振り返りの時間で、具体的なアドバイ
スも行えるようにしていきたいと思い
ます。
保護者のご希望に応じて、園の電話連
携も実施しておりますので、お気軽に
お問い合わせください。

⑩

運営規程、利用者負担等
について丁寧な説明がな
されたか

70 0 0 2 ・丁寧に説明されていると思います

利用希望があった時、初回利用の時、
契約更新の時に運営規定の内容や利用
者負担額等について説明するようにし
ています。
また、法令の改正による報酬改定、料
金の変更の際も丁寧に説明をし、ご理
解いただいて施設をご利用頂けるよう
取り組んでいます。

⑪

児童発達支援ガイドライ
ンの「児童発達支援の提
供すべき支援」のねらい
及び支援内容と、これに
基づき作成された「児童
発達支援計画」を示しな
がら、支援内容の説明が
なされたか

69 0 0 3 ・Qの通り説明いただきました

個別にお時間を頂き個別支援計画の説
明を行わせていただいております。具
体的に例を示しながらわかりやすいよ
うに説明するよう心がけていますが、
ご不明点等ございましたらご質問くだ
さい。

⑫

保護者に対して家族支援
プログラム➍が行われて
いるか

64 4 0 4

・ほとんどの先生にはご対応いただいていると感じてい
ますが、先生によっては具体的や改善策やアドバイスな
どがなく、共感だけしているように見えます。 (きちん
とした意図があるにも関わらず、私が気づいていなかっ
たらすみません)
・プログラムのお話は色々と聞かせてもらえてるのです
が、こちらにあまり余裕が無く 家では上手く関われてな
いかもしれません。
・通所支援で子どもと先生の関わり方を見て、普段の生
活に活かすようにしています。
・家族支援プログラムがどういうものか不明なので、わ
からないにしました
・フィードバックの際は褒めてくれて娘も、親も自信を
持たせてくれる。

保護者の方にも療育に参加していただ
く時間を設け、療育内やご家庭内で出
来る事をご家族と相談して目標を設定
し一緒に取り組むことや、毎日の生活
場面で行える声掛けや意識していただ
きたいことなどをアドバイスさせて頂
いています。
ご家庭と療育での環境の違いを踏ま
え、実践しやすいアプローチの方法を
一緒に検討できればと思います。
家族支援プログラムについて、個別支
援計画の説明時にご案内しておりま
す。ご自宅での関わり方にも活かして
いけるよう引き続き取り組んで参りた
いと思います。
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⑬

日頃から子どもの状況を
保護者と伝え合い、子ど
もの健康や発達の状況、
課題について共通理解が
できているか

69 2 0 1

・療育前はもちろん、療育中も先生が気になった事を都
度確認していただけるので安心しています。
・療育開始前に体調を話す機会があれば、その日のコン
ディションをより伝えやすいと思います。
・支援後、先生と10分程の会話中に、最近の気になる部
分などを伝えています。
・子どもの家庭での様子を聞いていただけることは、大
変心強く、助かります。
・終了前の先生とのやりとりで出来ていると思います

療育終了前の10分間を利用して当日の
様子をお伝えするようにしています。
また、療育内容の把握をして頂くため
同席をお願いしています。同席が難し
い場合には電子端末にて室内の様子を
ご覧いただけますのでお気軽に受付ま
でお申し付けください。
お子様の成長が分かる資料について
は、個別支援計画の目標部分に関して
半年の振り返りを書面にてお渡しして
おりますので、ご確認いただけますと
幸いです。

⑭

定期的に保護者に対して
面談や、育児に関する助
言等の支援が行われて
いるか

65 2 0 5 ・育児の助言はわかりません

個別支援計画の更新に合わせてご家庭
や園での様子を伺い、助言や療育プロ
グラムに取り入れさせていただいてお
ります。また、園と連絡を取った時は
ご家族に話した内容を報告していま
す。
また、ご希望に応じ随時面談を実施し
ています。あわせて、通常のご利用時
に直近のお子様の様子や気になる事を
お伺いするよう、保護者との細やかな
関係づくりを心掛けています。

⑮

学習交流会の開催等に
より保護者同士での連携
が図れる場があるか

56 7 0 9

・学習交流会の時に、同い年くらいの子がいる方とお話
し出来て良かったです。
・都合がつかず、参加したことがない。日程の選択がも
う少しあると助かる
・定期的に開催しているのは把握してます

学習交流会という形で、専門職による
発達についての講話や就学に向けての
情報提供等を行っています。今年度は
講話の後に小グループに分けて職員が
付き、保護者同士での交流がはかれる
ように質問や情報交換の時間を設けて
います。
平日１日と土日いずれかの１日の計２
日間実施をしておりますが、日程に
よって参加が難しい場合には、講義の
部分を後日ipadにてご視聴頂けるよう
にしております。ご活用いただければ
幸いです。

⑯

お子様や保護者からの相
談や申入れについて、対
応の体制を整備するとと
もに、お子様や保護者に
周知・説明され、相談や
申入れをした際に迅速か
つ適切に対応されている
か

68 3 0 1
・通所日の振替など、迅速な対応をいただいていて助
かっています。
・相談に乗りやすい環境になっているとは思います

ご家族からご相談あった内容とお伝え
したことは担当職員全員で把握するよ
うにしています。

⑰

お子様や保護者との意思
の疎通や情報伝達のた
めの配慮がなされている
か

70 1 0 1

・こちらが療育の時間内に相談した事もちゃんと共有さ
れていて、担当の先生が違ったとしても話が通じるよう
になっていて、相談しやすかった。
・終了10分前に先生と話す機会もあり、配慮されていま
す

適時、プリントなどを配布及び掲示し
ながら説明を行うことで、意思の疎通
や情報の共有が行いやすくなるように
心がけています。

⑱

定期的に会報やホーム
ページ等で、活動概要や
行事予定、連絡体制等の
情報や業務に関する自
己評価の結果を子どもや
保護者に対して発信され
ているか

48 5 0 19

・学習交流会やお知らせなど個人へのお手紙は受け取っ
ていますが、他は保護者に対して発信しているように感
じません。掲示物などはあるものの、子どもや先生と通
過する場所なのできちんと目を通すこともできず残念で
す。
・そのようなことを意識したことがなかったので、成さ
れてるかどうかが、わかりません。
・確認不足…も否めないです。 申し訳ございません。
・定期的にホームページを拝見しないので不明です
・ホームページを見ていませんでした。

マーガレット内の掲示板においてお知
らせや評価の公表結果などを掲示させ
て頂いております。また、行事の手紙
やお知らせ等随時配布させて頂いてお
ります。
ホームページもリニューアルし、随時
お知らせ/情報を発信しています。
令和6年度より、アプリを導入し確認し
ていただきたい情報を電子化して送信
させて頂く予定です。

⑲
個人情報に十分注意され
ているか

67 0 0 5 ・注意されていると思います

職員や見学にいらっしゃった方に守秘
義務の誓約書への署名を頂いていま
す。また、個人情報の外部への持ち出
を禁止し、パソコンに保存してある
データのうち個人情報が含まれるもの
は内部のみのネットワークで共有して
います。
利用開始時や契約更新時等に個人情報
の取扱いに関して定期的に説明し、同
意書を頂くようにしています。

⑳

緊急時対応マニュアル、
防犯マニュアル、感染症
対応マニュアルを策定
し、保護者に周知・説明さ
れているか。また、発生を
想定した訓練が行われい
るか

63 3 0 6

・次の設問にある災害発生時の訓練は、実施されてお
り、何度か参加させていただいていますが、その他の訓
練が実施されているかはわかりません。また、マニュア
ルがあるかもわかりません。
・訓練も定期的にあります

定期的に嘔吐や出血、不審者へのの対
応方法等について職員全体で訓練を
行っております。
保護者の方への周知についても今後検
討してまいります。
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㉑

非常災害の発生に備え、
定期的に避難、救出、そ
の他必要な訓練が行わ
れているか

61 4 0 7
・避難訓練は、子どもにとっても、重要な体験だと思い
ました。
・訓練が定期的に行われる、参加しています

職員研修として、今年度は安全管理、
防災設備点検研修、地震避難訓練、普
通救命講習等を実施しました。また、
今後年度内も様々なケースを想定した
職員研修を実施予定です。
令和6年度も療育時間内に地震・火災を
想定した避難訓練を実施する予定で
す。

㉒
お子様は通所を楽しみに
しているか

65 7 0 0

・毎回通うのを楽しみにしております。 各部屋でおも
ちゃが異なり楽しく遊びつつ、先生のご指導のおかげで
本人なりに理解しながら参加してるように感じておりま
す。
・通わせて頂いてる木・金曜日は、比較的早起きしてウ
キウキしています。 上機嫌でいる事が多いです。
・どんどん発音が上手にできるようになり、とても嬉し
そうに通っています。ありがとうございます。
・通所する曜日(火曜日と木曜日)をいつも楽しみにして
いるようで、よく口にしています。
・毎週の療育が楽しみで、毎日通いたいと申し出がある
くらい楽しみにしております。
・療育の日を楽しみにしている。安心できる場所になっ
ているのだと思います。
・担当の先生が子供も親も大好きなので、楽しく通わせ
ていただいています
・嫌がった事は一度もなく、到着すると走って入って行
きます。
・毎回色んな遊びが出来るので、楽しみにしています。
・いつも楽しいと言っています。ありがとうございます
・本人は勉強も含め通所を楽しみにしています。
・職員の方々も優しく子供も大好きなようです。
・毎回、来るのを楽しみにしています

貴重なご意見ありがとうございます。
今後もより良い支援が提供できるよう
職員の資質の向上のため研修を行った
り、お子様が楽しく通所支援をご利用
頂けるよう季節のイベント等を企画し
ていきたいと思います。ご利用いただ
く中で、ご不明点等ございましたらお
気軽にご質問ください。

㉓
事業所の支援に満足して
いるか

69 3 0 0

・我が子は第一子からお世話になっております。 現在は
第二子がお世話になっておりますが、安心して通える場
です。 子供だけでなく保護者にも目が向けられており、
包括して支援いただいています。 生活においてこの場が
必要不可欠な存在になっていることに間違いがないで
す。
・子どもの現段階の能力や体調面等、常に寄り添ってご
指導いただきまして感謝しております。 日頃から色々な
場面で学んだことを垣間見ることができ成長を感じてお
ります。 引き続きどうぞ宜しくお願いいたします。
・いつも丁寧に接していただき、ありがとうございま
す。 子どもの確実な成長を目にすることができ、感謝で
いっぱいです。 何よりも、子どもがマーガレットさんを
大好きなことが、とても嬉しいです。
・とても助かっていますが、出来ることなら家で出来る
課題などを出して欲しいと思います。日々苦労してる中
で、目に見えて成長したと感じられるかなぁと思うの
で。
・いろいろと意見を書いてしまいましたが、子どもに留
まらず親へも細やかな配慮をしていただき、感謝してい
ます。
・希望者が集まればでいいので、年長だけではなく集団
療育が行えるようになれば
・子どもに対して丁寧に寄り添って対応していただけて
いると感じています。
・先生も優しく、満足しています
・いつもありがとうございます！

貴重なご意見ありがとうございます。
今後もお子さん一人一人の個性に寄り
添いながら、より良い支援が提供でき
るよう職員の資質の向上のため研修を
行ったり、お子様が楽しく通所支援を
ご利用頂けるよう職員一丸となって努
力していきます。
家で
集団療育の実施人数に満たない場合に
は、組めない場合もありご不便をお掛
けいたします。
ご利用の皆さまのニーズにお応えでき
るよう努力してまいります。
ご利用いただく中で、ご不明点等ござ
いましたらお気軽にご質問ください。
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○この「保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）」は、保護者等の皆様に「保護者等向け児童発達支援評価表」に より事業所の評価を行っていただき、その結果を集計した
ものです。


